El Gobierno brasileño de Minas Gerais presenta la plataforma Selo Verde, apoyada por AL-INVEST Verde

alinvest-verde.eu/es_es/el-gobierno-brasileno-de-minas-gerais-presenta-la-plataforma-selo-verde-apoyada-por-alinvest-verde

15 de marzo de 2024

Minas Gerais, 11 de marzo de 2024.- El Gobierno de Minas Gerais, en Brasil, a través de la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Abastecimiento (SEAPA), y la Universidad Federal de Minas Gerais (UFMG) presentaron a representantes del programa AL-INVEST Verde la producción sostenible de los principales commodities agrícolas exportados y la Plataforma Selo Verde MG, que cuenta con el apoyo del Componente 2 de este programa.

Selo Verde MG permite verificar el cumplimiento de las propiedades rurales de Minas Gerais con el Código Forestal, en lo que respecta a las cadenas de café, forestal y soja, cuya exportación a la Unión Europea está regulada por el Reglamento de productos libres de deforestación (EUDR) de la Unión Europea.

Durante el encuentro, el Estado de Minas Gerais aseguró estar preparado para cumplir las exigencias de la nueva normativa de la Unión Europea. El Secretario de Agricultura, Ganadería y Abastecimiento, Thales Fernandes, destacó la importancia de cumplir con el criterio de "no deforestación", garantizado por la plataforma Selo verde MG.

"Estamos mostrando la sostenibilidad de la agricultura en Minas Gerais y en el país. La plataforma Selo Verde MG está disponible en el sitio web del Instituto Forestal del Estado (IEF), y el propio productor puede comprobar la información sobre su propiedad a través del Registro Ambiental Rural (CAR)", destacó.

"Nuestro trabajo tiene como objetivo **fortalecer las políticas públicas en América Latina** que promueven la producción sostenible, especialmente, en las cadenas de producción comercializadas con la UE. Brasil cuenta con una legislación muy avanzada y creemos que una plataforma como Selo Verde puede proporcionar toda la información necesaria para cumplir los requisitos de la UE", señaló Andrea Monaco, Senior Programme Manager de AL-INVEST Verde.

Selo Verde MG

La plataforma Selo Verde MG está desarrollada por el Departamento de Agricultura, el Instituto Estadual de Florestas (IEF) y la Universidad Federal de Minas Gerais (UFMG). Además, cuenta el apoyo del Componente 2 de AL-INVEST Verde. Esta plataforma ha demostrado que el 99% de las propiedades cafeteras de Minas Gerais son categorizadas como zonas libres de deforestación desde 2008, fecha base estipulada por el Código Forestal.

Respecto a café, el Secretário da Casa Civil do estado de Minas Gerais, Marcelo Aro, destacó la importancia de esta cadena para el Estado. "Cuando abrimos el mercado brasileño al resto del mundo, en el siglo XIX, Europa desempeño un papel fundamental al exigir a los empresarios brasileños productos libres de mano de obra esclava. Y una vez más, Minas Gerais y los países europeos viven un momento histórico de preocupación por el medio ambiente, con la reducción de la deforestación en áreas productivas. Con Selo Verde, estamos poniendo una sugerencia sobre la mesa, mostrando el compromiso del Estado y el cuidado del medio ambiente", indicó.

También se ha comprobado que **el 95% de las granjas de soja y el 93% de las propiedades con bosques**, principalmente eucaliptos, están libres de deforestación, respetando los bosques nativos y convirtiendo al estado en una vitrina para el mundo por la sostenibilidad de su producción.

En este sentido, el Subsecretario de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, Leonardo Rodrigues, destacó que, además de todas sus características, la principal función de Selo Verde MG es combatir la deforestación. "Es una plataforma que se ha ido expandiendo, que demuestra el origen de los productos y también nos permite un mayor control sobre la deforestación, que es un problema que causa daños globales. El cambio climático está directamente relacionado con esto", subrayó.

En la misma línea, el director general del Instituto Forestal del Estado, Breno Lasmar, destacó la importancia de la Plataforma Selo Verde MG para el papel del Gobierno de Minas Gerais en la gestión de la biodiversidad. "Tenemos la responsabilidad, junto con la UFMG, de asegurar que los datos sean rastreables, fiables y que podamos garantizar una acción clara de todo el gobierno para demostrar su seriedad en el tema. A través de esto, podemos garantizar al sector productivo y a todo el mercado que los datos tienen una cantidad significativa de información, lo que nos permitirá demostrar la seriedad y la seguridad de este trabajo", dijo.